

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	94 (1965)
Heft:	6
Rubrik:	Pardon des parents, pardon de Dieu

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pardon des parents, pardon de Dieu

Un fait: Il est défendu de se servir dans le placard à provisions, sans permission. Or, maman découvre que le chocolat a été fortement entamé... Enquête auprès des trois enfants. Aucun ne reconnaît l'avoir fait.

Impossible d'éclaircir l'affaire sur le moment, les aînés partent en classe, sentant que leur mère n'est pas contente. Ils reviennent le soir, personne ne parlera de l'incident.

Soudain, un des enfants, 6 ans, s'approche de sa mère et lui dit tout bas : «C'est moi qui ai pris le chocolat dans le placard.»

Réponse de la maman : «Tu n'as pas dû être bien content de toi cet après-midi. Heureusement que tu es venu vers moi me le dire. Maintenant, on peut faire la paix tous les deux. On est heureux. C'est Dieu qui t'a fait comprendre cela, c'est lui qui veut qu'on soit bien d'accord. Dieu aime nous voir ainsi, nous sommes avec lui.»

Tous les parents ont vécu des moments comme ceux-là : devant cette attitude de l'enfant, on découvre soudain qu'il devient «un grand» : sa conscience s'éveille, le pousse intérieurement à un geste personnel pour se retrouver en paix avec ceux dont il se sait aimé.

On a souvent tendance alors à vouloir «profiter» de ses bonnes dispositions pour lui faire un peu de morale, lui faire sentir «qu'il nous fait de la peine», ou encore se contenter de dire magnaniment : «tu m'as dit la vérité, je ne te punis pas.» Tout ceci calme l'enfant, mais ne l'aide pas suffisamment.

Cette maman a choisi d'insister sur l'essentiel : savoir oublier la sottise, pour accueillir l'enfant, lui exprimer sa joie de l'accord retrouvé, dire sa foi en Dieu dont l'amour nous unit. Ne croirait-on pas entendre le Christ : «Réjouissez-vous, j'ai retrouvé celui qui s'était égaré.»

Quand ce garçon ira un jour, vers le prêtre, demander le pardon de Dieu, il saura déjà en lui-même que ce pardon est renouvellement d'amour, paix et joie, et qu'il nous fortifie.

Parents chrétiens